



**CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA**  
**GACETA MENSUAL**

BACHILLERATO NO ESCOLARIZADO

LICENCIATURAS EN ADMINISTRACIÓN, CONTADURÍA Y DERECHO

IV Época

Año II

Número: 39

# INSCRIPCIONES ABIERTAS

**CURSOS DE BACHILLERATO  
INICIO EL 8 DE FEBRERO**

**CURSOS DE LICENCIATURA  
INICIO EL 15 DE FEBRERO**

Licenciaturas en Administración, Contaduría y Derecho.

# Febrero 2014



## SISTEMA PENAL ACUSATORIO



Lic. Rosa Josefina Báez Ramírez

(Catedrática del CEA licenciatura en Derecho e instructora en el curso-taller sobre juicios orales en Zacatlán, Puebla.)

La reforma constitucional de 18 de junio de 2008, transformó sustancialmente el sistema procesal penal con la implementación de los juicios orales; la reforma prevé que en un lapso de ocho años en toda la República Mexicana se instaure este nuevo sistema oral; aún en contra de la reticencia de algunos, resulta casi urgente su implementación.

De fondo, va más allá que sólo el establecimiento de juicios orales; el contenido de aquella es trascendental, se implanta el nuevo sistema acusatorio antes inquisitivo, se le quita en parte el monopolio de la acción penal al Ministerio Público, la administración de justicia incorpora los juicios orales; con relación a este último tópico, parece ser que los principios que establece el artículo 17 de nuestro máximo ordenamiento se harán por fin efectivos, *“la justicia impartida por los tribunales será completa, pronta, imparcial y gratuita”*; en correlación con lo dispuesto por el artículo 20 constitucional que señala los principios que regulan el procedimiento penal siendo la publicidad, contradicción, concentración, continuidad e inmediación. Esto es, las audiencias serán públicas en presencia del juez, los términos serán breves, se escucharán a las partes.

La reforma es paulatina pero el primer paso se dio, falta la publicación del Código de Procedimientos Penales Único, así como algunas reformas a la nueva Ley de Amparo como es la procedencia del juicio de amparo indirecto, como en el caso del auto de formal prisión, porque en el nuevo sistema penal se establece

otros medios de impugnación en contra del auto de vinculación a proceso.

La sustitución del viejo sistema tiene su problemática como es: la infraestructura, el desconocimiento, la práctica burocrática, entre otras.



Alumnos de Zacatlán del diplomado en Derecho.

Por ello, resulta un gran reto la implementación del nuevo sistema penal; pero mayor reto será la preparación de la nueva generación de abogados, si queremos que prospere la reforma en gran medida depende de los estudiosos del derecho que tengan las habilidades y la capacidad necesaria, no basta una excelente capacidad de memorización, es indispensable conocer las técnicas de litigación oral y de suma importancia la argumentación jurídica.

Del anterior planteamiento, se concluye la imperiosa necesidad de la capacitación en el sistema procesal penal.

Por ello, en CEA-Zacatlán se imparte el curso-taller, dirigida a la comunidad estudiantil, docentes y abogados postulantes.



Alumnos de Zacatlán del diplomado en Derecho.

## DESPEDIDA

Me voy de esta escuela con el alma destrozada y con gran alegría de haber retomado con bastante regocijo esta nueva etapa de mi vida, en parte por recordar lo que quizás había olvidado y volver a ver los amigos tan sinceros como son los libros obteniendo de ellos la más grande ilusión de seguir y ruego a DIOS tuviera unos años menos para cursar la preparatoria completa o sea de los tres años, pues en este tiempo que estuve aquí en C E A estuve tan contenta y feliz del conocimiento adquirido, pues no imaginé lo grandioso que es el saber y esta situación de investigar, tareas y prácticas todo es muy bello e interesante, lamento ser de otra época y no poder asimilar las clases con la rapidez que lo hacen los compañeros pero con mi lentitud aprendí varias cosas interesantes, ahora solo tengo en mente y si MI PADRE MISERICORDIOSO me lo permite seguir adelante tengo mucho ánimo de terminar una carrera que tanto quise y añoré desde siempre y ahora que la vida me da oportunidad en esta época de madurez y con el firme propósito de estudiar, aprovechar la ocasión de llenarme de sabiduría que tanto regocija mi alma, pues es para mí como especie de pasatiempo muy agradable el estar sola en mi cuarto de estudio con mis apuntes enciclopedias, diccionarios, y para mí muy difícil pero complementaria la computadora.

Desde el año 2008 inicié con esta inquietud que podría estudiar una carrera, quiero decir que desde el año 1951 que terminé la secundaria, nunca más me volví a comprometer para estudiar algo, bueno excepto un curso práctico de cocina vegetariana que tiene bastante de teoría pero como me gusta tanto cocinar no me fue difícil esto, y comentaba que desde 2008 empecé erróneamente en escuelas que no me llevaron a nada solo perder tiempo y dinero, pero por una Licenciada la Señora amiga y excelente compañera de trabajo Ma. del ROSARIO AYALA que me hizo favor de indicar el camino correcto, no dudé y llegué al C E A de la 29 poniente de la que recordaré y agradeceré siempre, al Profesor OCTAVIO NAVA CRUZ, a sus docentes y personal administrativo que tan amablemente me trataron incluso intendentes con un trato admirable para con mi persona con sus saludos y atenciones sin merecer, lo cual llevaré en mi corazón y mil gracias a esta institución.

Cuando llegué fue para mí difícil de quitar un buen tanto de polvo en mi mente que ya había olvidado hasta como estudiar pero si me gusta cumplir con mis tareas e investigaciones que encargan los profesores disfruto el abrir mis cuadernos y leer lo que las noches anteriores leí en la enciclopedia o computadora y con satisfacción compartir con mis compañeros lo que ellos llevan de tareas así es como se enriquece los conocimientos y de los comentarios se aprende bastante, hasta el momento sigo con la idea firme de seguir estudiando hasta donde el tiempo y la salud me lo permitan

pues espero llegar al final es una meta que me he trazado y espero cumplir pues ahora es otra cosa la escuela superior lo oigo y he visto por mis tres hijos que DIOS me prestó para realizarme como mujer, verlos formados responsables de sus familias e hijos y queriendo ver en ellos sus ilusiones como yo las tuve hace ya algunas décadas pero ahora ya habiendo cumplido con esta misión voy con la que tuve siempre en mi corazón pero estaba ahí guardadita hasta que pasara un tiempo y en ellos se efectuara su ideal de hacerse personas comprometidas y responsables.

Es mi última semana en C E A y para variar estoy a esta hora de la noche más bien de la madrugada, con mis libros y terminando una tarea que me cuesta mucho trabajo pero la lucha estoy haciendo porque quede lo mejor posible pues es la calificación final y espero salga mejor pues es el fin, hasta luego y gracias y rogaré en mis oraciones por mis maestros que con paciencia me soportaron y aprendí de ellos lo suficiente y seguiré adelante DIOS mediante.

No es que haya olvidado a mi familia pues siempre los tengo en el alma a mis queridos padres que desde donde mi PADRE MISERICORDIOSO los tenga me ven con gusto pues que padre no quiere lo mejor para sus hijos y ellos lo harán pues yo sin lastimar a terceros y en esta etapa de mi vida he retomado el deseo de realizarme como profesionista lo que siempre añoré desde muy joven pero tuve que pasar otras muy bellas situaciones , mi boda, mis hijos verlos realizados como seres humanos y ahora ver los nietos que al igual que sus padres luchando por salir adelante, el caso muy bello e increíble envejecer al lado de mi esposo y contar con su apoyo ( digo envejecer pero muy lentamente pues la mente está hábil y deseosa de conocimientos nuevos ) y finalmente a mis hermanos que con su ánimo de personas trabajadoras y emprendedores de su negocio que es su medio de subsistir han apoyado y disfrutado de momentos de estudiante que he vivido, gracias a DIOS y a ustedes gracias mil.

Como lo dice un adagio, "NUNCA ES TARDE PARA APRENDER" y yo lo compruebo, con esta situación que estoy viviendo.

Agradecida

Lilia Villa Cabañas ::::: Enero 06 de 2014.

A TODOS LOS ALUMNOS QUE AL IGUAL DE DOÑA LILIA, SE GRADUARON EN EL MES DE ENERO DEL NIVEL BACHILLERATO, LES DESEAMOS MUCHO ÉXITO Y QUE SIGAN ESTUDIANDO PARA QUE LOGREN SUPERARSE CADA DÍA MÁS. TODOS USTEDES SON EJEMPLO DE PERSEVERANCIA Y DEDICACIÓN.

MUCHAS FELICIDADES.

## GRADUACIÓN DIPLOMADO EN SISTEMA PROCESAL PENAL ACUSATORIO

Concluyó con gran éxito el Diplomado en Derecho impartido en las instalaciones del CEA, contando con la valiosa participación de los siguientes ponentes:

Rafael Casco Monjaras: Reforma Constitucional en Materia de Justicia Penal.

Guadalupe García Solís: Argumentación Jurídica.

Juan Carlos Jiménez Pazos: Técnicas y Habilidades de Litigación Oral.

Laura Romero Fernández: Teoría del Caso.

Jesús Antonio Maceda Martínez: Medios de impugnación, etapa de ejecución de las sanciones penales. Todos ellos con gran trayectoria laboral y amplia experiencia en la materia.

El Diplomado constó de 5 módulos y concluyó satisfactoriamente en el mes de Diciembre del año pasado, gracias a la entusiasta labor del maestro Francisco Morales y Rivera, organizador del diplomado y por supuesto al empeño de todos los alumnos y profesores de nuestra institución que ahora cuentan con una preparación extra que seguramente dará frutos muy interesantes en su vida profesional.

Agradecemos la presencia al evento, de nuestro director general, Mtro. Octavio Nava Cruz y de la Mtra. Gloria María Barranco Tapia, supervisora de la Zona Escolar 001, de la Secretaría de Educación Pública, Subsecretaría de Educación Superior, quienes felicitaron afectuosamente a todos los participantes y les desearon el mayor de los éxitos.

## FELICIDADES A LOS GRADUADOS EN EL DIPLOMADO DE SISTEMA PROCESAL PENAL ACUSATORIO

BAEZ RAMIREZ ROSA JOSEFINA  
 BAUTISTA ESPAÑA JOSE FRANCISCO  
 CAMIRO CURIEL SALVADOR  
 ESTRADA ROMERO GRACIELA  
 FLORES CARREON JOSE IGNACIO T.  
 FLORES RODRIGUEZ SUSANA  
 GOMEZ OLIVARES MAXIMINO  
 JUAREZ DE LA HIDALGA ROBERTO  
 LOPEZ ALPIZAR RANCISCO JAVIER  
 MARTINEZ MARTINEZ VERONICA

MARTINEZ SOLIS ELIZABETH  
 MENDOZA CACINO RENE  
 PEDRAZA HERNANDEZ VICTOR HUGO  
 PEREZ MORALES JAVIER  
 RODRIGUEZ HERNANDEZ MISAELE  
 SANCHEZ MERCHANT VICTOR HUGO  
 SANCHEZ NAVA FRANCISCO  
 SANTOS VAZQUEZ MA. DE JESUS ALICIA  
 WALDO AVILA MA. OFELIA



## FEBRERO

**FEBRERO** es el segundo mes del año en el calendario gregoriano. Tiene 28 días los años normales y 29 los años bisiestos. En muy raras ocasiones ha habido un 30 de febrero, producido en la conversión del calendario juliano al gregoriano, en la adopción de un calendario revolucionario en que todos los meses tenían 30 días.

Fue llamado así en honor a las februa en las Lupercales, el festival de la purificación en la Antigua Roma: los sabinos celebraban una fiesta anual de purificación que llamaban **februa** (de *februum*, una especie de correa), en una fecha que hoy se identifica como el 15 de febrero. Tras la fundación de Roma y el posterior surgimiento del Imperio Romano, la urbe dominante tomó prestado el nombre de las fiestas 'februas' para designar el mes en que éstas tenían lugar, que por entonces era el último del año.

De acuerdo con una tradición la piedra de febrero es la amatista, y su flor, la violeta.

Es el mes que menos días posee del año.

**FECHAS IMPORTANTES DE FEBRERO:**

- 2- Día de la candelaria.
- 5- Aniversario de la promulgación de la Constitución Mexicana actual.
- 9- Día del dentista.
- 10- Día de la fuerza aérea mexicana.
- 14- Día del amor y la amistad.
- 19- Día del ejército mexicano.
- 22- Día del agrónomo.
- 24- Día de la bandera.

# TALLER REFORMA FISCAL Y FACTURA ELECTRONICA



**CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA  
INSTALACIONES DEL CEA**

29 poniente No. 118  
Col. Chulavista C.P. 72420  
Tel./fax: 01 (222) 237 03 23 y  
01 (222) 211 63 82

**Sábado 15 y 22 de febrero de 2014  
de 16:00 a 19:00 hrs.**

-----  
[info@ceauniversidad.com](mailto:info@ceauniversidad.com)  
[www.ceauniversidad.com](http://www.ceauniversidad.com)

COSTOS: ALUMNOS Y EXALUMNOS: \$ 250.00 ::: PÚBLICO EN GENERAL: \$ 500.00 ::: MAESTROS Y PERSONAL DEL CEA: SIN COSTO  
29 PONIENTE 118 COL. CHULA VISTA TELS. 237-03-23 Y 211-63-82

### ¡¡¡FELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE FEBRERO!!!

ROSA JOSEFINA BAEZ RAMIEZ	1
MARIO ALBERTO GUERRERO YAÑEZ	1
NELLY MORALES BENITEZ	2
GABRIELA MOLINA PALACIOS	5
CONCEPCION SANCHEZ BATALLA	6
GERARDO ARENAS FLORES	7
VICTOR HUGO SANCHEZ MERCHANT	8
EDITH VAZQUEZ DE LA CRUZ	15
JOSEFINA BONILLA LUCAS	16
JORGE MARTINEZ TORRES	17
F. FRANCISCO MORALES Y RIVERA	22
JOSUE GOMEZ MENDOZA	23
LUIS GABRIEL APAM TELLO	28
GABRIEL HERNANDEZ GONZALEZ	28



### PUNTOS SUSPENSIVOS... NADIE PUEDE NI DEBE VIVIR SIN AMOR.

Escribir del amor a estas alturas es como querer tirarse de un avión sin paracaídas. Así me dijo un día un novio en mi juventud. Me dijo metafóricamente que amarme era como tirarse justamente de un avión sin nada, que sabía que el sopetón iba a doler, pero que no le importaba el trancazo porque el vuelo había valido la pena, ¡Je! Y así es el amor. No importa cuánto dure, ni que tan fuerte sea el golpe cuando termina, pero cuando uno lo vive y lo goza, es maravilloso. Yo creo que no importa nunca el estado civil de un ser humano, lo fundamental es como dice la canción de Fito Páez, que nadie puede, ni debe vivir sin amor. Incluso aunque no tengas pareja, el amor a uno mismo es por donde empieza todo y considero que ese es el único amor eterno y si tienes la suerte de compartirlo con alguien es una bendición. Ni siquiera hoy en día, el amor a los hijos es eterno. Cuántas veces hemos visto padres indiferentes a sus hijos o viceversa. En este mes comercialísimo del amor y la amistad, ante todo, recordemos que el amor mueve todo, eso que ni qué, que somos felices porque decidimos serlo en cualquier circunstancia, si tienes un amor disfrútalo intensamente sobre todo si es correspondido y hasta el amor unidireccional puede ser rico si no se flagela uno pues y más bien te congratulas de amar a alguien.

Feliz día del amor y la amistad, valoremos a nuestros amigos y parejas que nos dan la fuerza y el ánimo para seguir adelante, que nos acompañan en las buenas y malas, que son un gran tesoro en nuestras vidas y que la enriquecen enormemente. ¡FELIZ DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD PARA TODOS!

Rosario Otero Velasco.

#### RECORDATORIO:

Invitamos a toda la comunidad del CEA a seguir participando en nuestra gaceta, con artículos de interés general y cultural, así como a aprovechar el espacio si es que desean anunciarse de manera gratuita para promover algún negocio o servicio, sólo tienen que enviarnos su información y logotipo al siguiente correo electrónico:

[rosario618@hotmail.com](mailto:rosario618@hotmail.com)

#### DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta  
 Director General: Octavio Nava Cruz  
 Información: Rosario Otero Velasco  
 Diseño: Edith Vázquez de la Cruz  
 29 poniente No. 118  
 Col. Chulavista, Puebla, Pue.  
 Tel. 237-03-23 y 211-63-82  
[www.ceauniversidad.com](http://www.ceauniversidad.com)  
 DISTRUBUCION GRATUITA

Visita: [www.ceauniversidad.com](http://www.ceauniversidad.com)